

Pengabdian Kepada Masyarakat Mengenai Peran Kuliah Kerja Nyata (KKN) Berbasis Masjid Di Masjid Hidayatullah Desa Kembang Seri

Hesti Nur Aini^{1*}, Fina Fasmala Sari², Melnia Puspita Sari³, Putri Chaira Ummah⁴, Mudahria⁵, Desfi Dwi Yulinda⁶, Lola Delia⁷, Necko Rahmat Novianto⁸, Roges Vin⁹, Rivaldo Agung Wibowo¹⁰, Yusnelma Eka Afri¹¹

^{1,2,3,4,5,6,7,8,9,10,11}Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu

*hestinuraini684@gmail.com¹

Abstract: *Kuliah Kerja Nyata (KKN) are a means that enable students to apply their theory to real community work. Community service activities can contribute/help improve various community needs and solve various problems faced by the community so that community welfare increases. This research aims to examine the role of KKN to develop mosque activities and support the spread of the Islamic message as well as to implement and practice among the public the importance of environmental awareness. Descriptive and observational methods. KKN students take part in protecting the environment, understanding religion and society for children and adults. Environmental awareness in Kembang Seri Village is increasing continuously. People are starting to maintain cleanliness because cleanliness is part of their faith and children are also showing significant understanding of Islamic religious knowledge through learning carried out by KKN students.*

Keywords: *Public, Devotion, Studying*

Abstrak: Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan sarana yang memungkinkan mahasiswa menerapkan teorinya ke dalam kerja nyata masyarakat. Kegiatan pengabdian kepada masyarakat dapat memberikan kontribusi/membantu meningkatkan berbagai kebutuhan masyarakat serta memecahkan berbagai masalah yang dihadapi masyarakat agar kesejahteraan masyarakat menjadi meningkat. Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji peran KKN untuk mengembangkan aktivitas masjid dan menopang penyebaran Risalah Islam serta untuk menerapkan dan mengamalkan kepada masyarakat mengenai pentingnya kesadaran mengenai lingkungan. Metode deskriptif dan observasi. Mahasiswa KKN ikut andil dalam berpartisipasi menjaga lingkungan, pemahaman tentang agama maupun sosial bagi anak-anak maupun orang dewasa. Kesadaran lingkungan di desa kembang seri meningkat secara berkelanjutan. Masyarakat mulai menjaga kebersihan karena kebersihan merupakan sebagian dari iman serta juga anak-anak menunjukkan pemahamannya secara signifikan mengenai pengetahuan agama Islam melalui pembelajaran yang telah dilakukan oleh mahasiswa KKN.

Kata Kunci: Masyarakat, Pengabdian, Kuliah

PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan sarana yang memungkinkan mahasiswa menerapkan teorinya ke dalam kerja nyata masyarakat. KKN juga merupakan pengalaman konkrit yang meliputi pendidikan, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat. Dengan bantuan program kerja yang telah dibuat mahasiswa, diharapkan mampu menerapkan disiplin ilmu yang masih pada tataran teori, seperti pengabdian dan pendampingan langsung kepada masyarakat, selain penelitian yang bertujuan untuk lebih mengembangkan ilmu yang telah diperoleh. Selain itu, KKN juga memiliki keterampilan mengatasi dan memecahkan masalah di masyarakat untuk mempelajari bagaimana membangun hubungan manusia yang terintegrasi dalam masyarakat, tujuan utama yang akan dicapai nanti setelah lulus. Salah satu kegiatan yang meningkatkan kemampuan dan pengalaman kritis mahasiswa dalam bentuk nyata adalah

perkuliahan Kerja Nyata.(Fauzi et al., 2023)

Tujuan dari adanya pelaksanaan KKN ialah untuk mengembangkan aktivitas masjid dan menopang penyebaran Risalah Islam serta untuk menerapkan dan mengamalkan untuk memberikan pengalaman praktis kepada praktikan dalam mengaplikasikan teori dan praktik. Secara khusus, KKN dilaksanakan dengan tujuan meningkatkan profesionalitas mahasiswa dalam melaksanakan tugas-tugasnya kelak sebagai seorang pendidik yang hidup di lingkungan masyarakat, membantu menyelesaikan masalah yang dihadapi masyarakat dengan memanfaatkan keahlian sivitas akademika yang relevan, dan meningkatkan kecerdasan intelektual, kecerdasan emosional.(Laia, 2022)

Adapun manfaat yang di dapat dalam pelaksanaan kegiatan ini adalah:

- a. Memberikan pengalaman belajar dan bekerja kepada para mahasiswa tentang penerapan dan pengembangan ilmu dan teknologi di luar kampus
 - b. Melatih para mahasiswa agar lebih terampil dalam memecahkan masalah yang ada di dalam masyarakat agar dapat mampu memberdayakan masyarakat desa itu sendiri.
 - c. Melalui pengalaman belajar dan bekerja dalam melaksanakan kegiatan pengabdian masyarakat secara langsung, akan menumbuhkan sifat professional pada diri mahasiswa.
- (Laia, 2022)

Pendidikan merupakan salah satu proses yang sangat diperlukan dalam perkembangan individu ataupun kelompok maupun masyarakat. Pembelajaran yang di tuju haruslah melalui proses yang berlangsung. Dengan adanya proses tersebutlah kita dapat mendapatkan nilai pengetahuan salah satunya nilai keagamaan, kebudayaan dan hal lainnya yang dapat membangun generasi selanjutnya. Sehingga generasi penerus bangsa dapat menyongsong nilai nilai yang positif yang dapat diterapkan dalam kehidupan sehari hari.

Pengabdian kepada masyarakat bagi perguruan tinggi merupakan suatu kewajiban sejajar dengan pendidikan/pengajaran dan penelitian. Dalam istilah lain dikatakan sebagai tri dharma perguruan tinggi yang mencakup aspek pendidikan dan pengajaran, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat(Sudin, 2004)

Secara umum tujuan pengabdian kepada masyarakat adalah memberikan kontribusi/membantu meningkatkan berbagai kebutuhan masyarakat terutama mengenai kebersihan akan lingkungan serta memecahkan berbagai masalah yang dihadapi masyarakat agar kesejahteraan masyarakat menjadi meningkat yang pada akhirnya masyarakat dapat hidup mandiri sejahtera dan baik.

Dengan adanya mahasiswa KKN ini diharapkan dapat menciptakan serta meningkatkan jiwa kepemimpinan dalam melaksanakan dan menjalankan program kuliah kerja nyata (KKN).

Jiwa kepemimpinan mahasiswa dapat tumbuh setelah mendapatkan berbagai pengalaman dalam menempuh Pendidikan, Tujuan lain dari KKN ialah untuk meningkatkan kesadaran masyarakat akan kebersihan lingkungan di desa kembang seri terutama dusun 3.

Dalam kuliah kerja nyata (KKN) di desa kembang seri terutama pada dusun 3 perumahan hidayatullah, ada beberapa permasalahan yang terjadi, beberapa permasalahan yang terjadi yakni: yang pertama, Peningkatan Kesadaran Lingkungan terutama lingkungan masjid. Tujuannya adalah untuk meningkatkan kesadaran masyarakat tentang pentingnya menjaga kebersihan dan kelestarian lingkungan melalui kegiatan gotong royong. Yang mana dalam kegiatan tersebut diharapkan lingkungan desa maupun masjid menjadi lebih bersih dan sejahtera, Selanjutnya yakni pembuatan nomor rumah di perumahan hidayatullah, Tujuannya adalah untuk memberikan tanda pengenal pemilik rumah serta mempermudah mencari alamat pemilik rumah, selanjutnya yakni pembuatan struktur dan laporan keuangan masjid. Tujuannya adalah agar pengurus masjid hidayatullah memiliki struktur serta laporan keuangan masjid yang lengkap.

METODE

Kuliah Kerja Nyata (KKN) berbasis masjid adalah program pengabdian masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa dari Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu. Kegiatan KKN berbasis masjid melibatkan berbagai bidang, termasuk keagamaan, pendidikan, dan sosial. Yang dimana kegiatan pengabdian dilaksanakan di desa kembang seri, tang empat, Bengkulu tengah tempat kuliah kerja nyata mahasiswa Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu tahun 2024. Metode pengabdian kepada masyarakat kuliah kerja nyata (KKN) berbasis masjid melibatkan berbagai pendekatan untuk memberdayakan masyarakat melalui fungsi masjid. Yang pertama yaitu metode deskriptif yang dimana digunakan untuk menggambarkan kondisi dan aktivitas yang terjadi di masyarakat. Data yang dikumpulkan mencakup data primer dan sekunder, yang membantu dalam menganalisis peran masjid dalam konteks sosial. Dan observasi langsung melalui survey di masyarakat sekitar untuk melihat pentingnya pengabdian kepada masyarakat. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini dilaksanakan pada salah satu desa di Kecamatan Talang Empat Kabupaten Bengkulu Tengah adalah Desa Kembang Seri. Dimana desa tersebut

memiliki empat dusun, salah satunya adalah dusun tiga, dimana mahasiswa terkhusus kelompok 29 melakukan kuliah kerja nyata (KKN) berbasis masjid. Dengan pastinya pada perumahan hidayatullah dusun 3 Desa Kembang Seri pada masjid hidayatullah.

Seluruh mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) angkatan III berbasis masjid Universitas



Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu melakukan kegiatan penyerahan mahasiswa KKN Bengkulu Tengah pada tanggal 20 Juni 2024 di Kantor bupati Bengkulu Tengah, yang mana dihadiri oleh seluruh mahasiswa kkn Bengkulu Tengah, rektor uinfas Bengkulu, dosen pembimbing lapangan, panitia kkn, serta jajaran lainnya yang terlibat dalam hal tersebut. Penyerahan ini bertujuan agar di sah kan nya mahasiswa untuk melaksanakan KKN di kabupaten Bengkulu Tengah, Sehingga mahasiswa sudah bisa melakukan kegiatan atau program kerja yang telah di susun yang akan di jalankan didesa masing masing lokasi KKN berada.

Kuliah kerja nyata (KKN) merupakan bentuk Program atau kegiatan yang dilakukan mahasiswa untuk mengabdikan kepada masyarakat dalam kurun waktu tertentu. Kuliah Kerja Nyata dilaksanakan selama kurang lebih 45 hari pada desa Kembang Seri, Kecamatan Talang Empat, Kabupaten Bengkulu Tengah tepatnya pada perumahan hidayatullah dusun tiga. Di dusun tiga terdapat 1 kelompok KKN yaitu kelompok 29, yang terdiri dari 10 orang dimana terdapat 3 laki-laki dan 7 perempuan.



Pada tanggal 24 Juni 2024, mahasiswa KKN melakukan kegiatan yakni penyerahan di kantor desa kembang seri. Dalam penyerahan ini seluruh mahasiswa KKN yang berlokasi di kembang seri melakukan pengenalan kepada kepala desa dan jajarannya bahwa ada mahasiswa yang sedang melakukan kegiatan KKN di desa tersebut. Kegiatan ini dihadiri langsung oleh DPL serta kepala desa dan jajarannya.



Pada tanggal 25 Juni 2024, kelompok KKN perumahan hidayatullah melaksanakan kegiatan Lokal Karya. Lokal Karya adalah pemaparan program kerja yang akan dilaksanakan dalam pengabdian kepada masyarakat kurang lebih selama 45 hari di perumahan hidayatullah

Pada tanggal 25 Juni 2024, kelompok KKN perumahan hidayatullah melaksanakan kegiatan Lokal Karya. Lokal Karya adalah pemaparan program kerja yang akan dilaksanakan dalam pengabdian kepada masyarakat kurang lebih selama 45 hari di perumahan hidayatullah

Pada tanggal 25 Juni 2024, kelompok KKN perumahan hidayatullah melaksanakan kegiatan Lokal Karya. Lokal Karya adalah pemaparan program kerja yang akan dilaksanakan dalam pengabdian kepada masyarakat kurang lebih selama 45 hari di perumahan hidayatullah

dusun 3 desa kembang seri.

Selain pemaparan program kerja, mahasiswa juga memperkenalkan diri kepada masyarakat terkhusus perumahan hidayatullah untuk lebih menjalin silaturahmi antara mahasiswa KKN dan masyarakat. Dalam kegiatan Lokal Karya ini, di laksanakan di masjid hidayatullah dusun 3 perumahan hidayatullah yang dihadiri oleh kepala dusun, tokoh masyarakat setempat, serta masyarakat dusun 3 dan perumahan hidayatullah.

Setelah dilakukannya Lokal Karya di masjid hidayatullah, mahasiswa KKN desa kembang seri melaksanakan Lokal Karya Khusus (LOKUS) yang bertempat di balai desa kembang seri. Dalam Lokus tersebut bertujuan untuk memaparkan program kerja dari setiap kelompok mahasiswa yang melakukan KKN di desa kembang seri serta pengenalan kepada masyarakat setempat bahwa di desa tersebut sedang ada anak KKN dari Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu.

Selama kurang lebih 45 hari setiap kelompok KKN di haruskan memiliki program kerja, baik itu unggulan, mingguan dan harian. Program kerja yang telah dilakukan yang terbagi ke dalam tiga kelompok. Yang akan di uraikan sebagai berikut:

a. Program Kerja Unggulan

Program Kerja	Tujuan
Memperingati 1 muharram	Menumbuhkan rasa percaya diri serta kreatifitas, Memotivasi peserta untuk lebih semangat menjalankan ibadah, dan menjadi sarana edukasi penting karena untuk memperkenalkan nilai-nilai Islam pada anak anak usia dini.

Islam merupakan salah satu agama yang diakui di Indonesia seperti Protestan, Katolik, Budha, Hindu dan Konghucu. Islam juga merupakan agama wahyu yang diturunkan oleh Allah kepada Nabi Muhammad Saw untuk disebarakan kepada umatnya. Islam juga merupakan agama yang mengajarkan umatnya untuk mengajak kepada kebaikan dan perdamaian. Sehingga agama islam dikenal sebagai agama yang di rahmati oleh Allah. Di Indonesia sendiri, islam memiliki budaya dan tradisi yang dianut oleh masyarakat seperti salah satunya adalah memperingati 1 Muharram atau bulan Sura. Bulan Muharram bisa dikenal juga sebagai "bulan Sura" yang memiliki keistimewaan di mata Allah SWT. Hal ini karena Allah menjuluki nya sebagai "syahrullah," yang berarti bulan Allah SWT. (Griyanti et al., 2018)



Oleh karena itu, program kerja Memperingati 1 muharram merupakan salah satu kegiatan unggulan. Pada Kuliah Kerja Nyata (KKN) program kerja ini sudah terlaksana. Program Kerja ini terlaksana pada tanggal 11- 13 juli 2024 di masjid hidayatullah dusun 3 perumahan hidayatullah desa kembang seri. Pada program kerja memperingati 1 muharram, mahasiswa mengadakan perlombaan dan ceramah agama. Untuk perlombaan yang di maksud ialah perlombaan keagamaan yang terbagi dalam 4 macam perlombaan yaitu sebagai berikut:

1. Lomba hafalan surah pendek



Hafalan surah pendek bertujuan agar melatih daya ingat anak dan memperlancar cara mengucapkan secara fasih dalam Al-Qur'an, dapat menumbuhkan rasa percaya diri anak untuk bisa melafalkan dan mengucapkan hafalan di depan semua orang yang juga merupakan sebuah prestasi anak, dan hafalan surah pendek juga dapat menjadi ajang bagi anak memiliki tekad dan keinginan untuk menjadi penghafal Al-Qur'an.

2. Lomba Cerdas Cermat

Lomba cerdas cermat ini bertujuan agar anak dapat menambah ilmu seputar dengan agama islam terutama mengenai bulan 1 muharram, baik sejarah atau pun lainnya. Sehingga anak dapat mengasah otak untuk dapat menemukan jawaban yang benar. Lomba ini juga melatih anak untuk percaya diri, karena menemukan satu jawaban yang benar dari semua jawaban yang salah.

3. Lomba Mewarnai Kaligrafi

Dalam lomba mewarnai kaligrafi ini bertujuan untuk meningkatkan kreatifitas anak mengenai warna, baik warna cerah dan gelap sehingga menghasilkan lukisan yang indah serta nyaman di pandang. Lomba ini juga melatih anak untuk dapat berkreasi seunik mungkin mengenai gambar yang telah disediakan serta juga melatih kedisiplinan anak untuk



bisa tepat waktu menyelesaikan lukisan.



4. Lomba Adzan

Lomba adzan ini bertujuan untuk melatih anak dalam fasih pengucapan dan pelafadzan adzan serta juga dapat melatih percaya diri anak untuk adzan. Misalnya adzan saat perlombaan maupun adzan di masjid. Jadi anak anak akan memiliki jiwa yang berani serta



menjadi generasi penerus yang bisa dan mampu untuk adzan.

Setelah dilaksanakannya lomba, pada hari sabtu malam dilaksanakan malam puncak yaitu ceramah agama dengan tema "Membentuk Generasi Unggul, Menuju Khoirul Ummah". Selain itu juga, dilaksanakannya pembagian hadiah dari perlombaan yang telah dilaksanakan. Dalam ceramah agama ini diisi oleh Ustadz H.Evan Tri Jasa S.Sos.i., M.Si dengan di hadiri oleh bapak kepala desa,

Dalam program kerja memperingati 1 muharram, adik-adik sangat antusias mengikuti perlombaan karena telah dipersiapkan masing masing anak secara matang. Program kerja 1 muharram sudah terlaksana dengan baik, dimana bekerja sama atau mendapatkan dukungan dari PT. Frisian Flag dan dari pihak pengurus masjid serta dari pihak pengurus perumahan hidayatullah. Dengan adanya kegiatan ini besar harapan

bahwasannya kegiatan ini dapat menumbuhkan jiwa islam baik dikalangan anak-anak maupun masyarakat sekitar. Sehingga dapat memperdalam pemahaman kita semua mengenai pengamalan atau penerapan ajaran islam dikehidupan sehari-hari agar menjadi generasi yang bertaqwa paham akan agama.

Program Kerja	Tujuan
Pembuatan Nomor rumah pada perumahan hidayatullah	Tujuannya adalah agar mudah mencari alamat masyarakat khususnya pada perumahan hidayatullah

Program kerja yang kedua yang sudah terlaksana pada tanggal 18-20 juli 2024 dalam program kerja unggulan adalah program kerja pembuatan nomor rumah pada perumahan hidayatullah ini merupakan sebuah ide kreatif dari mahasiswa KKN kelompok 29. Dimana saat melakukan survei lokasi mahasiswa mengamati permasalahan di lapangan, dikarenakan sebagian besar belum adanya nomor rumah di dalam perumahan hidayatullah tersebut. Oleh karena itu, Mahasiswa KKN kelompok 29 mengusung ide untuk membuat nomor rumah tersebut. Didalam perumahan terdapat kurang lebih 80 rumah, yang kebanyakan dari rumah tersebut tidak memiliki nomor rumah. Dengan adanya pembuatan nomor rumah ini, nantinya masyarakat luar akan mudah jika ingin mencari alamat di dalam perumahan tersebut.



Program Kerja	Tujuan
Pembuatan nama masjid	Tujuannya agar masyarakat luar yang sedang berkunjung mengetahui bahwa ini adalah masjid hidayatullah

Program kerja ketiga adalah pembuatan nama masjid yang rencananya akan di laksanakan pada tanggal 22 juli 2024. Pada program kerja ini tidak terlaksana, dikarenakan masjid hidayatullah belum terdaftar menjadi masjid di kementerian agama (KEMENAG). Jadi, pembuatan nama masjid ini tidak diperbolehkan di buat. Tetapi mahasiswa KKN kelompok 29

tidak mudah putus asa, mereka mencari program kerja pengganti yang nantinya menggantikan program kerja unggulan pembuatan nama masjid.

Program Kerja	Tujuan
Pembuatan Struktur dan laporan keuangan masjid	Tujuannya agar pengurus masjid hidayatullah memiliki struktur masjid serta juga laporan keuangan yang lengkap dan rapi.

Jadi program kerja pembuatan nama masjid di gantikan dengan pembuatan struktur dan laporan keuangan masjid. Dimana kprogram kerja tersebut sudah terlaksana pada tanggal 2 Agustus 2024. Dalam program ini harapannya semoga masjid menjadi lebih tersusun rapi dengan adanya struktur serta laporan keuangan yang sudah lengkap.

b. Program Kerja Mingguan

Program Kerja	Tujuan
Pengajian ibu-ibu	Tujuannya adalah untuk Menambah ilmu serta terciptanya kehidupan beragama dan terjalinnya silaturahmi antar sesame masyarakat.

Program kerja mingguan yang pertama adalah pengajian ibu-ibu. Pada program kerja ini sudah terlaksana yang mana dilaksanakan setiap hari sabtu. Pengajian merupakan kegiatan atau rutinitas ibu-ibu yang hendaknya kita jalankan dalam kehidupan sehari-hari. Pengajian juga dapat memberikan kita pelajaran atau menambah ilmu mengenai bagaimana tata cara atau urutan dalam pengajian. Didalam pengajian juga dapat melatih rasa percaya diri untuk dapat berbicara di depan umum secara sopan dan etika yang benar. Dalam pengajian ini juga dapat menumbuhkan generasi penerus yang dapat mengajari generasi enerasi selanjutnya serta dapat mengajak untuk berpartisipasi dalam mengikuti pengajian.

Di perumahan hidayatullah pengajian dilaksanakan seminggu satu kali yakni pada hari sabtu. Pengajian ini merupakan hal yang sudah lama dilakukan oleh ibu-ibu perumahan hidayatullah, tetapi masyarakat kurangantisipasi mengikuti pengajian tersebut. Oleh karena itu, mahasiswa KKN kelompok 29 mengajak masyarakat terutama ibu-ibu untuk mengikuti kegiatan rutinitas tersebut guna untuk menambah ilmu serta mempererat tali silaturahmi antar masyarakat setempat terutama ibu-ibu.

Program Kerja	Tujuan
Gotong royong masjid	Untuk menjaga kebersihan dan memberikan lingkungan yang adem, asri, dan nyaman serta dapat meningkatkan rasa tanggung jawab ataupun solidaritas bersama terhadap kebersihan masjid.

Program kerja mingguan yang kedua adalah Gotong Royong masjid. Pada program

kerja ini sudah terlaksanakan, program kerja ini dilaksanakan setiap satu minggu sekali yakni pada hari minggu. Gotong royong dapat menumbuhkan jiwa masyarakat akan pentingnya menjaga kebersihan. Karena kebersihan merupakan sebagian dari iman. Dengan terlaksananya progam kerja ini maka lingkungan masjid menjadi lebih tertata dan lebih bersih dari sebelumnya. Masjid menjadi tersusun rapi serta terjaga kebersihannya. Selain itu, Tujuan lain dari gotong royong ini adalah sangat bermanfaat bagi masyarakat. Karena memberikan rasa nyaman untuk menjalankan beribadah. Melalui Program kerja ini maka terciptalah manusia yang mencintai rumah Allah, Sehingga dalam diri kita akan muncul rasa ingin untuk terus menerus melakukan ibadah ke masjid.



Program Kerja	Tujuan
Baca yasin, tahlil dan do`a	Tujuannya adalah Untuk dapat menambah ilmu dan ridhanya Allah SWT

Program kerja mingguan ketiga adalah Baca yasin, tahlil dan do`a. Program kerja ini sudah terlaksanakan setiap seminggu sekali yaitu pada hari kamis malam jum`at. Baca yasin merupakan salah satu bagian dari Al-Qur`an yang sering kita baca, yang gunanya untuk mendapatkan nilai-nilai islam serta spiritual. Tujuan lain dari baca yasin, tahlil, dan do`a ialah untuk memperlancar segala urusan kita di dunia sehingga dapat memperlancar amal ibadah kita di surganya Allah SWT, kelak. Selain itu, baca yasin, tahlil dan do`a juga dapat meningkatkan ketenangan batin serta yang paling utama ialah mendekatkan diri kepada Allah SWT.



Kegiatan ini merupakan bentuk dari kontribusi kami sebagai mahasiswa dalam menerapkan ilmu yang telah diperoleh di perguruan tinggi untuk membantu masyarakat sekitar menerapkan baca yasin,tahlil dan do`a untuk dapat mendekatkan mereka kedalam ilmu spiritual.

c. Program Kerja Harian

Program Kerja	Tujuan
TPQ dan hafalan surah pendek	Tujuannya untuk melatih anak-anak dalam pengucapan atau pelafadzan yang benar dalam bacaan.

Program kerja harian yang pertama ialah mengajar ngaji atau Tempat Pendidikan Al-Qur'an (TPQ) dan hafalan surah pendek. Program kerja ini sudah terlaksanakan pada setiap hari senin-jum'at yang bertempat di masjid hidayatullah. Program kerja ini di lakukan untuk dapat meningkatkan serta melatih kemampuan atau pelatihan membaca Al-Qur'an bagi anak. Tujuan lain dari program kerja ini adalah untuk memperkuat atau memperdalam pemahaman serta



pengetahuan agama islam baik dalam lafadz, tajwid,serta juga dapat menumbuhkan jiwa akhlak yang mulia sesuai ajaran islam.

Kegiatan program kerja ini merupakan bentuk dari pengamalan mahasiswa KKN selama menempuh pendidikan di Universitas Islam Negeri Fatmawati Sukarno Bengkulu dalam menerapkan ilmu keagamaan. Program ini juga berguna untuk mendekatkan diri kepada Allah SWT. Karena senantiasa untuk mengingat serta melafadzkan ayat ayat Al-Qur'an.

Didalam perumahan Hidayatullah sudah ada satu TPQ, jadi kami berkolaborasi untuk mengajak adik-adik mengaji di masjid. Gunanya adalah untuk menghidupkan masjid tersebut. Jadi kami membagi waktu antara TPQ Hidayatullah dengan Program kerja yang kami buat ini. Dengan adanya proker yang telah dilaksanakan tersebut nantinya adik-adik jadi rajin untuk mengaji serta dapat lebih rajin belajar menghafal surah pendek beserta pelafadz-anNya.

Program Kerja	Tujuan
Pelatihan Azan dan Iqomah	Untuk melatih anak mengenai cara azan yang baik dan benar, seperti lafadz dan cara melakukannya.

Pada program kerja harian yang kedua ini sudah terlaksanakan, yang dilaksanakan setiap hari senin-Jum`at di masjid hidayatullah. Program ini bebarengan dengan pelaksanaan program Kerja TPQ dan hafalan surah pendek. Program ini berguna untuk melatih percara diri anak dalam melakukan adzan maupun iqomah terutama di masjid. Kegiatan ini juga berguna untuk meningkatkan pemahaman anak mengenai pelafadzan yang benar dan juga cara melakukan adzan yang benar. Dengan adanya pelatihan adzan dan iqomah ini dapat membantu adik-adik melakukan kegiatan sehari-hari terutama pada perumahan hidayatullah saat shalat 5 waktu tiba, yakni adzan seta juga iqomah.



Selain program kerja yang telah dilaksanakan diatas ada beberapa kegiatan tambahan yang kami mahasiswa KKN kelompok 29 lakukan. Yang pertama yakni pembuatan kenang-kenangan untuk bapak kepala desa kembang seri dan juga bapak kepala dusun 3 desa kembang seri. Kenangan ini bertujuan untuk dapat memberikan hal positif serta meninggalkan kesan yang positif. Selain itu kengan ini juga akan menginspirasi mahasiswa selanjutnya.



Kegiatan tambahan yang kedua adalah pembagian sayur gratis (Jum`at berkah) bagi masyarakat sekitar. Kegiatan pembagian sayur tersebut dilaksanakan bergantian dengan kelompok lain yang sedang melakukan KKN juga di desa kembang seri. Pembagian sayur gratis ini di sponsori oleh bapak ketua BPD kembang seri yakni bapak Levrizal. Dalam pembagian sayur gratis ini dapat membantu masyarakat sekitar dalam kecukupan pangan serta membantu masyarakat yang membutuhkan.

Kegiatan tambahan lainnya yakni seperti pengisian khutbah pada shalat jum`at di beberapa masjid kembang seri. Tujuan dari Khutbah sendiri yang paling utama untuk melatih rasa percaya diri di hadapan semua orang yang sedang melakukan shalat jum`at. Dimana Shalat Jumat dan khutbah merupakan satu rangkaian yang tidak terpisahkan dalam prosesi ibadah di hari jumat. Untuk itu penting diketahui tentang sejarah awal diperintahkannya shalat jum`at

sampai pada perintah untuk menunaikannya sekaligus sejarah penentuan hukumnya sebagai pengganti shalat dzuhur.(Intelektual et al., 2020).



Selain itu Salah satu kegiatan yang kami lakukan lainnya yaitu Kunjungan atau mengunjungi Taman kanak-kanak (TK).



Taman kanak-kanak (TK) merupakan bagian dari Pendidikan Anak Usia Dini di jalur Formal. Selain itu diartikan bahwa pendidikan usia dini khususnya Taman Kanak-kanak memberikan kesempatan untuk mengembangkan kepribadian anak, oleh karena itu pendidikan untuk anak usia dini khususnya Taman Kanak-kanak perlu menyediakan berbagai kegiatan yang mengembangkan berbagai aspek perkembangan yang meliputi aspek kognitif, bahasa, sosial, emosi, fisik dan motorik.(Watini, 2019)

Kegiatan tambahan yang terakhir adalah kegiatan penanaman bambu yang dilaksanakan pada hari Jum`at, 02 agustus 2024. Penanaman bamboo ini di laksanakan di desa talang boseng kecamatan pondok kelapa kabupaten Bengkulu tengah. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk pelestarian lingkungan dalam rangka rehabilitas sempadan Daerah Aliran Sungai (DAS) Lemau. Dalam kegiatan ini dimitrai oleh TNI,



Pemerintah Kabupaten dan Fokopimda Bengkulu Tengah, BPDASHL Bengkulu dan PT. PLN Indonesia Power USP Bengkulu PLTA Musi. Kegiatan tersebut di hadiri oleh Bupati benteng beserta jajarannya, masyarakat setempat, mahasiswa KKN UINFAS Bengkulu wilayah Bengkulu tengah serta juga Pertukaran Pelajar Antar Provinsi (PPAP) Bengkulu Tengah.



Pada tanggal 5 Agustus 2024, Mahasiswa KKN UIN FAS Bengkulu melaksanakan penarikan yang berlokasi di kantor balai desa kembang seri. Dalam penarikan ini mahasiswa di beri motivasi untuk lancer dalam perkuliahan hingga selesai. Penarikan ini di hadiri oleh perangkat desa, DPL dan Mahasiswa KKN UIN FAS Bengkulu. Pada akhir acara untuk menambah keakraban antar mahasiswa dan perangkat desa, mahasiswa mengadakan makan bersama.

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang dilaksanakan oleh mahasiswa UIN Fatmawati

Sukarno Bengkulu di Desa Kembang Seri, Kabupaten Bengkulu Tengah, memberikan kontribusi signifikan terhadap peningkatan kualitas kehidupan masyarakat setempat. Melalui serangkaian aktivitas yang mencakup pengajaran agama, peningkatan kesadaran lingkungan, sosialisasi hukum, dan berbagai program sosial lainnya, mahasiswa KKN berhasil menjawab berbagai tantangan yang dihadapi masyarakat desa. Salah satu fokus utama adalah memperkuat pendidikan agama dan keterampilan sosial, terutama di kalangan anak-anak dan remaja, yang sebelumnya kurang mendapatkan perhatian.

Mahasiswa KKN, dengan menggunakan metode observasi dan wawancara langsung, tidak hanya mampu mengidentifikasi masalah-masalah yang ada, tetapi juga secara aktif mengembangkan solusi yang praktis dan berdampak. Program seperti pengajaran mengaji, pembinaan rutin keagamaan, serta kegiatan gotong royong, telah mampu membangun fondasi yang lebih kuat dalam hal keagamaan dan sosial masyarakat. Selain itu, inisiatif-inisiatif seperti sosialisasi hukum yang bekerja sama dengan Kejaksaan Negeri Bengkulu Tengah menunjukkan bahwa program KKN ini tidak hanya bertujuan untuk memberikan pengetahuan, tetapi juga untuk membangun kesadaran hukum yang lebih baik di kalangan remaja, terutama dalam hal bullying dan perjudian.

Secara keseluruhan, kegiatan KKN ini tidak hanya memberikan manfaat langsung bagi masyarakat Desa Kembang Seri, tetapi juga memberikan pengalaman berharga bagi mahasiswa dalam hal penerapan ilmu pengetahuan yang telah mereka peroleh selama di perguruan tinggi. Interaksi yang terjalin antara mahasiswa dan masyarakat melalui program ini juga memperkuat hubungan antara perguruan tinggi, pemerintah, dan komunitas lokal, yang diharapkan dapat terus berkembang di masa depan. Melalui kegiatan KKN ini, terlihat jelas bahwa kolaborasi antara akademisi dan masyarakat mampu membawa perubahan positif yang nyata, baik dalam aspek sosial, budaya, maupun spiritual.

KESIMPULAN

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini mengungkapkan bahwa sangatlah penting dalam pemahaman mengenai keagamaan. Pemahaman tersebut tidak hanya dimiliki oleh orang dewasa tetapi juga harus dimiliki oleh anak, mulai dari usia dini. Dalam KKN ini mengajarkan banyak pengalaman mengenai keagamaan maupun sosial. Dengan adanya pengabdian kepada masyarakat ini, masyarakat dapat lebih memahami bagaimana berkehidupan dengan pemahaman agama dan bagaimana cara bersosialisasi yang baik antar sesama umat Islam. Dengan KKN inilah yang menyatukan masyarakat khususnya perumahan Hidayatullah Kembang Seri dari berbagai suku untuk lebih saling mengenal antar sesama dan saling

meghormati antar sesama umat. Dengan sudah berlangsungnya pemahaman tersebut masyarakat juga mengerti akan kebersihan lingkungan terutama kebersihan masjid hidayatullah, karena masjid adalah rumah Allah swt.

Untuk dapat memaksimalkan mengenai kebersihan itu sendiri, pengurus masjid hendaklah mewadahi masyarakat untuk rutin melakukan kebersihan terutama pada masjid, selain masjid masyarakat juga harus bertanggung jawab pada diri sendiri untuk kebersihan lingkungan rumah.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kuliah Kerjs Nyata (KKN) tidak akan berjalan dengan lancar program-program yang telah di buat. Oleh karena itu mahasiswa KKN kelompok 29 mengucapkan terima kasih kepada:

1. Ibu Yusnelma Eka Afri, Lc., M.Hum selaku dosen pembimbing lapangan, atas bimbingan dan dukungannya.
2. Bapak Endi Rupiyan selaku kepala desa kembang seri atas motivasi, arahan, serta bimbingannya sehingga kami bisa menyelesaikan program kerja selama KKN.
3. Bapak Riduan Saputra selaku Ketua Forum Perumahan Hidayatullah atas bimbingannya kepada kami untuk terus semangat dalam melewati banyaknya rintangan serta terus memberi dukungan selayaknya orang tua bagi kami.
4. Seluruh anggota kelompok 29 yang telah bersama sama menyelesaikan program kerja hingga pelaporan selesai baik dalam suka maupun duka serta telah memberi semangat satu sama lain dan saling menjaga antar sesame.

DAFTAR REFERENSI

Fauzi, H., Hendayana, Y., Rahmah, N., Febrianti, B., Rizkha, A., Noviyanti, D., Permatasari, E., Sayeti, A. B., Ramdan, M., Dannisya, M., & Cahyani, A. D. (2023). Pengabdian Kepada Masyarakat Melalui Kuliah Kerja Nyata (KKN) Di Desa Srimukti Kabupaten Bekasi. *SAFARI: Jurnal Pengabdian Masyarakat Indonesia*, 3(3), 155–166. <http://jurnal-stiepari.ac.id/index.php/safari/article/view/722%0A>

Griyanti, H. E., Sunardi, S., & Wardo, W. (2018). Digging The Traces of Islam in Baritan Tradition. *International Journal of Multicultural and Multireligious Understanding*, 5(3), 52. <https://doi.org/10.18415/ijmmu.v5i3.149>

Intelektual, M., Rohani, B., & Alam, K. B. (2020). Jurnal Mimbar : *Fisipol-Unihaz.Ac.Id*, 6(3), 34–44.

Laia, B. (2022). Sosialisasi Dampak Kegiatan Kuliah Kerja Nyata Di Desa (Studi: Desa Sirofi).

Haga: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 1(2), 78–84.
<https://jurnal.uniraya.ac.id/index.php/HAGA/article/view/325>

Sudin. (2004). Pengabdian Kepada Masyarakat Bagi Perguruan Tinggi Agama Islam. *Aplikasia*, 5(2), 161–172.

Watini, S. (2019). Implementasi Model Pembelajaran Sentra pada TK Labschool STAI Bani Saleh Bekasi. *Jurnal Obsesi: Jurnal Pendidikan Anak Usia Dini*, 4(1), 110.
<https://doi.org/10.31004/obsesi.v4i1.190>